

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre 6 "
	Semestre 12 "
EXIRANJERO, AÑO	42 "
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Telef. 75	

LA TIERRA

HUESCA, Viernes 22 de Julio de 1932



ANO XII | Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón | Número 3.416

COMENTARIOS

AMANECER EN LOS LABORATORIOS

Son lo suficientemente escasas en nuestra Prensa diaria las noticias y noticiones científicas, para que no dejemos pasar sin atención estos ensayos, al parecer, frustrados, del químico alicantino señor Botella, quien, por catalisis convierte el mercurio en oro.

Desgraciadamente, los técnicos oficiales declaran que el señor Botella, alicantino, les ha ido con alicantinas, y que, al final de las reacciones químicas, el oro no aparece y sí sólo unos óxidos de hierro...

El fracaso de los ensayos es tanto más lamentable porque el señor Botella los había sacado del campo del laboratorio para pasarlos al terreno industrial; el oro iba a salir del azogue en proporción ponderal del 50 por 100 — a kilo de mercurio 500 gramos de oro — y como cada kilo de éste le costaba al señor Botella mil quinientas pesetas y podía venderlo en siete mil; y siendo España, desde siempre, la nación del mundo más rica en cinabrio, íbamos materialmente a nadar en oro sintético, legítimo, contante y sonante, por virtud de la catalisis, este «deux ex machina», de la Química moderna...

Las consecuencias del invento del señor Botella en España convertida por él en Jauja, y en el mundo, hecho tributario nuestro, no necesitan ponderarse; están al alcance de cualquiera que sepa lo que vale y lo que cuesta una peseta.

Nosotros, honradamente, creemos que no deben ser abandonados definitivamente los ensayos del señor Botella, aunque hasta ahora parezca que ella está vacía.

Estas transmutaciones — previstas y buscadas por la vieja Alquimia, desacreditada por Lavoisier y sus seguidores y reacreditada por el radio y sus consecuencias; decididamente hasta en Química fracasa el liberalismo decimonónico — ya logrados en algunos casos, no han dicho

aún su última palabra sino sus primeros vagidos.

Si la materia es una y los pretensos «cuerpos simples» de la Ciencia oficial no son ya sino estados alotrópicos de aquella materia, la catalisis, la misteriosa «acción de presencia», por sí sola o secundada por los agentes físicos y químicos de que vamos disponiendo, puede reservarnos descubrimientos maravillosos y aplicaciones incalculables.

¿Ante la crisis Universal, este creciente ciclón de dolores y miserias que nos mata y arruina, cabe pensar — si se es providencialista — que el creador de todo suscite un día quien de un modo halla tal cual remedio secundario a nuestros males.

Y así como el vapor fué, coincidiendo con la Revolución de fines del XVIII y la Democracia y el Liberalismo del XIX, el agente inicial de la falsa civilización que ahora agoniza, el punto de arranque de los sistemas que en poco más de siglo y cuarto han echado por tierra los valores — casi todos — de dieciocho siglos de progreso y de civilización verdaderos por cristianos; puede acontecer que de otro gran hallazgo, del que no andará lejos la misteriosa catalisis, saque Dios el contrapunto mediante el cual cristalice en sistemas tradicionales, antidemocráticos, antirrevolucionarios, la gran cargazón o densidad tradicionalista del ambiente actual en las grandes «élites» universales.

Los laboratorios, estos templos laicos de la diosa Ciencia, son ya oreados por una brisa espiritualista, antirracionalista, antimaterialista, cristiana.

Cabalmente, para quien siga, aunque de lejos sea, el movimiento científico actual la orientación antisiglo XIX, es marcadísima.

La ciencia laica fracasa. ¿Por qué no esperar que cuando Cristo entre de nuevo en todos los laboratorios de todas las «élites» amanecerá la nueva Era de Progreso y de Civilización verdaderas?... — E.

El tiempo que hace

¿Son los volcanes de los Andes los causantes de este verano lluvioso y frío?

Hay por lo menos una razón para explicar la frialdad extraordinaria del presente verano: «las formidables erupciones de los volcanes de la cordillera de los Andes».

No es esta hipótesis una hipótesis «gratuita». Hay precedentes. El más célebre de ellos, la erupción del volcán Krakatoa, en 1883. Esta isla de Malasia fué casi destruida por aquel formidable cataclismo y la erupción produjo no sólo fenómenos locales sino que causó en las altas regiones de la atmósfera una ola gigantesca, que dió siete veces la vuelta al mundo y que lanzó a más de 60 kilómetros de altura el polvo eruptivo.

Estas nubes de polvos volcánicos invadieron la atmósfera alta, en cuyos estratos se extendieron en vastas capas horizontales; por la difusión que esas partículas eruptivas ejercen sobre la luz solar y particularmente sobre las radiaciones de gran longitud de onda, anaranjadas y rojas, produjose el fenómeno entonces anodado de las puestas de sol de color de sangre, que sólo desapareció tres años después, en 1886.

Lo propio aconteció con las

tremendas erupciones de 1912, del volcán Katmai, en Alaska. Para éste y el Krakatoa se anotó el mismo fenómeno de la baja de temperatura. En 1883, los mapas de líneas isotermas señalaron durante los tres años el descenso y un desplazamiento del N. al S. de las isotermas. Para la erupción del Katmai el fenómeno se observó aun más claramente; la erupción duró tres días completos, del 5 al 8 de Junio. Y a partir del 18 de este mes, las observaciones dieron una baja considerable de temperatura; el cielo había perdido transparencia y la intensidad de la radiación solar, en el suelo, perdió la quinta parte de su valor. Ello fué debido a la absorción de una parte de la radiación del astro por las partículas volcánicas en suspensión en el aire, donde formaban un verdadero velo. Por ello, los veranos de 1912 y 1913 fueron fríos.

Pero ¿cómo explicar que esas partículas floten tanto tiempo en el aire? En primer lugar, por sus pequenísimas dimensiones. Se sabe que la resistencia opuesta por el aire al movimiento de un cuerpo que en él avanza,

MAÑANA SE ABRE...

La Tómbola benéfica de los periodistas

Ya tenemos todos los preparativos hechos para que la Tómbola de la Asociación de la Prensa, que ha de funcionar a beneficio de la Colonia Escolar que ha de ir al Bañero de Panticosa se abra al público. Tenemos ganas de que el tiempo lo permitiese, porque sabemos que entre el público vive impaciencia grande por ir a probar suerte.

Es cosa decidida que el sábado, a las ocho de la noche, se abre la Tómbola. Hay que prepararse pues y disponerse a probar fortuna. Hay unos regalos estupendos y además la probabilidad de «cazar algo» va a ser muy grande, ya que el número de premios que cada día han de entrar en suerte será muy crecido en comparación con las papeletas en blanco.

Además de la finalidad que tiene la Tómbola, que ha de ser el aliciente indiscutible para que cada cual, dentro de sus medios, haga su aportación traducida en la compra de números para la Tómbola, hay un nuevo aliciente y es que las papeletas van a ser ofrecidas por un ramillete de muchachas guapas, a cuyos requerimientos no hay mortal que se resista.

Hasta mañana pues y a proveerse de unas pesetas para dejarlas en la Tómbola.

es proporcional al cuadrado de la velocidad y a su superficie exterior. Esta resistencia aumenta cuando la superficie es mayor con respecto a la masa del cuerpo.

Ahora bien: las partículas de polvo lanzadas por las erupciones son de dos clases: las unas, las mayores y más pesadas, caen pronto y son las que el pasado mes de Abril cubrieron gran parte de la Argentina; son las llamadas cenizas volcánicas. Las otras, más tenuous, lanzadas a gran altura por la erupción, son de dimensiones microscópicas, del orden de uno o dos micrones (el micrón equivale a una milésima de milímetro). El cálculo demuestra que su velocidad de caída es del orden de un quinto de milímetro por segundo. De suerte que lanzadas, por ejemplo, a 40 kilómetros de altura, una de esas par-

tículas (si suponemos que es esférica) tardará unos diez meses en llegar al suelo.

Pero notemos que el microscopio nos enseña que esas partículas son huecas; y están, muy probablemente, llenas de hidrógeno; otras, rotas, se fraccionan con superficie de caída muy grande en relación a su masa. De lo cual viene a averiguarse que su velocidad de caída es de 15 a 20 kilómetros al año. Véase cómo no debe extrañar su larga suspensión en el aire.

Otra pregunta: pero ¿cómo los polvos volcánicos arrojados por uno o varios volcanes, bastan para velar la atmósfera de gran parte de la tierra?...

Recordemos que ese polvo, microscópico, por la difusión que ejerce sobre la luz solar, re-

AL VUELO

Un expresivo «avance», feminista

En lo que va de siglo hemos podido presenciar los resultados de la lucha entablada por la mujer con el fin de reducir las grandes diferencias que en la sociedad y sobre todo en el orden económico, separan al hombre de la mujer.

Al antiguo concepto de que a la mujer sólo le tocaba en el reparto de papeles de esta penosa representación que se llama la vida, los anodinos de rezar, coser y guisar, ha sustituido la moderna interpretación de la responsabilidad social de la mujer, según la cual ésta ya alterna con el hombre en todas las actividades.

Sólo les quedaba, aunque muy atenuada por efecto mismo de esta identificación social de los sexos, una superioridad: la del amor. El hombre en este aspecto, seguía siendo esclavo de la mujer aunque algunos creyesen lo contrario.

Digo «seguía» porque el suceso registrado anteayer en nuestra propia patria, en Alicante, acredita de expresivo modo que en este aspecto también la mujer recaba para sí las mismas iniciativas que antaño eran exclusivas del hombre.

Así en esta cosa tan española que se llama «crimen pasional», la víctima era siempre la mujer; ¿no me quieres?, pues te mato; dos tiros para la esquiva, otros dos para el desdén amante y asunto concluido.

Pero en el suceso de Alicante la desdénada había sido ella, y en vez de llorar, con el ímpetu de sus veinte años, las blancas manos inspiradoras de apasionados madrigales, que antes sólo sabían acariciar o suplicar, empuñaron el revólver con el que no vaciló en hacer fuego sobre el ingrato causándole una herida gravísima, y volviendo seguidamente el arma contra sí, se disparó un tiro en la sien.

Creo que no hay duda que este lamentable suceso, signo de los tiempos en que vivimos, constituye un expresivo «avance» del feminismo.

E. LÓPEZ.

RUN-RUN

Ayer oímos que....

el sábado habrá más que palabras para disputarse los números de la Tómbola de la Prensa.

.... se quiere llevar con gran diligencia el despacho de billetes para que la Colonia Escolar que se forme salga a su destino el día primero de Agosto.

.... con este tiempo volverá la animación al barranco de Santa Lucía y fuentes que por esos lugares brindan estancia deliciosa.

.... la invasión de pornografía es cada día mayor.

.... no estaría de más una pequeña batida de limpieza en ese terreno.

DEL DIA

Siluetas de la calle

Retraso de preparativos

No ha hecho Verano aún. No acució, pues, la necesidad de cubrir las apariencias preparando el veraneo más o menos rumboso. El padre de familia todavía no ha tenido que sentir la amargura de llevar a cabo unas combinaciones diabólicas, habilísimas y sorprendentes, para reunir unas pesetas con las que hacer el veraneo más o menos modesto.

Ahora que el tiempo al parecer ha entrado en la ruta directa al calor propio del mes de Julio, el pobre padre de familia que mantiene el hogar con un sueldo que cada vez, a medida que las cosas elevan el precio, se hace más corto, comienza a vivir su exodo. El lápiz deja sobre el papel la serie de números agrupados en operaciones de cálculo. Combinaciones diversas, aquilatamiento en los gastos, supresión de cosas que sin ser supérfluas resultan de eliminación poco costosa. Pero la suma arroja una cantidad superior a toda probabilidad metálica disponible. Nuevos cercenamientos; partidas que caen bajo el tachón fulminante del lápiz que, a pesar de ser negro, ejerce una censura dictatorial más severa que aquella ejercida por el lápiz rojo... Así ratos y más ratos; tentativas nuevas, desaliento a ratos, desesperación clara al fin...

Pero hay que ir hacia adelante. ¿Cómo se iba a resignar la niña casadera, que tiene necesariamente que dar la nota de buen tono entre sus amistades de salir a veranear, a quedarse en casa? No era posible. ¿Qué dirían Totó, Marilé y Mari Luz, aquellas niñas-histéricas, cursis a fuerza de querer resultar elegantes? ¿Y Ricardito, aquel muchacho «tan bien» que acostumbraba a galantearla con preferencia y que era un buen partido pensando en la posibilidad de que su tía «la rica» le «dejase bien» al estirar el remo? No era posible. El padre estaba obligado a sacar, como fuera y donde fuera, la cantidad necesaria para el veraneo de la mamá y de la niña. El, al fin y al cabo, tenía el pretexto del mucho trabajo para quedarse en casa.

Pero todas las combinaciones arregladas resultan estériles; no hay manera de juntar todas las pesetas necesarias. Noches de insomnio, ratos febriles... todo inútil. Por fin ha dado con la solución: pedirá dos pagas adelantadas... Ha respirado el padre. ¡Qué satisfacción...! Su niña irá a una playa del Norte...

DON IMPERTINENTE.

duce su intensidad en un quinto; la cantidad necesaria para producir ese resultado, daría un cubo de unos 200 metros de lado; y es racional admitir que la erupción de un solo volcán haya podido lanzar a la atmósfera una masa de materia suficiente para contener la cantidad de gránulos que caben en aquel cubo.

Así, por el desparramiento, en capas, de esas cenizas volcánicas microscópicas en la alta esfera, se explica el enfriamiento de ésta y, por consecuencia, el de la atmósfera baja.

Como en los casos del Krakatoa y el Katmai, los volcanes de los Andes han lanzado al aire masas enormes de polvo: debemos, pues, prepararnos a un verano y tal vez a un otoño frío. Celebraríamos, eso sí, habernos equivocado y equivocarnos muy pronto en la predicción.

A. BERGET.

TORERIAS

Ante la corrida «grande»

La Empresa de nuestra Plaza anda ya metida en plena fiebre de propaganda. Los programas de mano van a ser lanzados de un momento a otro y los murales están esperando el próximo momento de quedar adheridos en las esquinas para cumplir su misión.

La serie de éxitos que Barrera está alcanzando en esta temporada, la mejor de cuantas ha hecho en su vida de torero de primera fila, pone el gran aliciente en la corrida que habrá de celebrarse en la tarde del día del Patrono de la ciudad San Lorenzo. Hay además interés grande por ver la actuación de «Maravilla» que vendrá recién doctorado a demos-

trar aquí que las cosas grandes que hace con los novillos de arrobos, que su toreo elegante puesto ahora en práctica, lo repite todo con los toros. Y la actuación de Cayetano Ordóñez, «Niño de la Palma», es interesante siempre. Así que el cartel resulta con grandes atractivos y para llevar esa tarde mucho público a la Plaza.

El ganado

Ya se conocen «los pelos y señales» de los seis toros de Zalduendo que han de lidiarse en la corrida del día 10. Son los siguientes:

Número 7, «Velero», claro oja-leado; 56, «Lancero», colorado, ojo de perdiz; 50, «Cabezón», retinto claro; 64, «Mariposo», castaño claro; 70, «Ciervo», Retinto oscuro; 76, «Botejón», colorado, ojo de perdiz.

A ver si dan abuntante juego y plantean ocasiones de lucimiento para los diestros.

Turismo del Alto Aragón

Excursiones a Arguis

Como en anteriores años, esta Sociedad organiza excursiones a Arguis durante el verano actual para celebrarlas todos los domingos por la tarde.

Salida: a las 15.
Regreso: a las 18.
Precios: socios 3 pesetas; no socios, 3/50.

Retirada de billetes: en la oficina de Turismo del Alto Aragón (bajos de la Diputación) todos los sábados, de 8 a 9 de la noche.

Excursión a San Juan de la Peña

El próximo domingo, día 24, se celebrará una excursión a San Juan de la Peña.

Salida: a las 6.
Regreso: a las 18.
Precios: socios, 10 pesetas; no socios, 12.

Retirada de tarjetas: en la oficina de Turismo del Alto Aragón el sábado, de 8 a 9 de la noche.

Una conferencia

La conferencia que, como ayer dijimos, dará hoy a las ocho y cuarto en el salón del Círculo Católico el muy culto corazonista R. don Modesto Forcano, ha despertado gran interés; y ello hace suponer que la asistencia a dicho acto será numerosa.

Desarrollará el P. Forcano el tema «Sociología Católica».

Angel Gavín Pradilla

ABOGADO

Coso Bajo, n.º 80

Huesca

Leandro Pérez Barón

Abogado en ejercicio

Coso Bajo, 60

Huesca

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

(Madrid 21 11'30)

Ayer los ministros celebraron Consejo presidido por el jefe del Gobierno

Bajo la presidencia de Alcalá Zamora los ministros se reúnen para celebrar Consejo

La próxima reunión ministerial, con asistencia del jefe del Estado, se celebrará el día 4 de Agosto y en la Granja

A las once y media de la mañana de hoy, los ministros acudieron a Palacio para celebrar Consejo bajo la presidencia de don Niceto Alcalá Zamora.

El jefe del Gobierno llegó a las doce y cuarto y la reunión ministerial se prolongó hasta las dos de la tarde.

Al salir ninguno de los ministros hizo a los periodistas manifestaciones.

La referencia de lo tratado en el Consejo la dió verbalmente el ministro de Obras Públicas, quien dijo:

—Nada saliente, señores. Han sido firmados algunos Decretos. Entre ellos uno sobre cultivo del tabaco y otro creando la Orden de la República para la concesión de altas distinciones.

El señor Azaña ha dado una amplia referencia al Presidente de la República de la situación política y del debate que ayer terminó en las Cortes.

En dicha referencia ha expresado su optimismo ante la actual situación.

El Presidente de la República se ha interesado vivamente por la marcha de los asuntos más salientes dentro de cada departamento.

El día 4 del próximo mes de Agosto volveremos a celebrar Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado y lo celebraremos en la Granja, donde almorzaremos. Y nada más, señores.

Información de los ministerios

Galarza anuncia una nota puntualizando bien la aplicación del Decreto sobre sanciones a los funcionarios de Correos

Nuevo director general

Se sabe ya ciertamente que en breve será nombrado director general de Telégrafos el que en la actualidad desempeña el cargo con carácter de interino, señor Valverde.

Sobre un Decreto

Entre el personal del Cuerpo de Correos no ha causado buen efecto el Decreto estableciendo sanciones para los funcionarios. El disgusto ha sido producido por la forma en que la disposición está redactada y la dureza de algunos conceptos.

El subsecretario señor Galarza ha anunciado que dará una nota aclaratoria para fijar bien el alcance de la disposición.

Reunión de ingenieros

El ministro de Obras Públicas, al hablar con los periodistas, les dió cuenta de la reunión celebrada por los ingenieros de la Junta de Obras de Puertos.

En la reunión han sido discutidos diversos puntos de orden técnico y administrativo.

Importación de trigo

Un Decreto dictado por el Ministerio de Agricultura dispone sea autorizada la importación de dos mil toneladas de trigo exótico que en calidad de depósito figuran en el puerto de Barcelona.

Por qué no intervino Ortega y Gasset

Se aseguraba hoy que don José Ortega y Gasset no había intervenido en el debate político que el señor Lerroux planteó en las Cortes el martes por razones meramente personales.

Un artículo de «Informaciones»

Hay que hacer por sostener las escuelas católicas con la aportación de todo

El diario madrileño «Informaciones», en su número de hoy

Maura dice a Companys que eso de la cordialidad catalana es un mito, y le muestra una página de escritura al dictado hecha en una escuela catalana

publica un artículo hablando de la colecta que en Madrid va a llevarse a cabo el día 24 para aportar fondos con los que poder mantener las Escuelas Católicas.

Dice la necesidad de que todos los católicos hagan sus aportaciones, pues la misión de esos centros de enseñanza es de extraordinaria importancia.

Demuestra la labor que en las mismas se lleva a cabo y la serie de medidas adoptadas.

Recuerda que la labor tenaz de Rusia va encaminada a la destrucción de las Escuelas Cristia-

nas, ya que en ellas se forman las nuevas generaciones, a las que hay que inculcar el profundo respeto a la familia y a la Religión.

Los ex combatientes del Barranco del Lobo

El día 27 próximo la Asociación de ex combatientes del Barranco del Lobo rendirán un homenaje a los héroes de la campaña del año 1909.

Depositarán unos ramos de flores a las estatuas a ellos dedicadas.

Alrededor del Estatuto de Cataluña

Maura muestra a Companys una plana de dictado hecha en una escuela de Cataluña para demostrar que eso de la cordialidad es un mito

El escrito no quiere entregarlo a los periodistas, pues dijo que haría uso de él en el salón de sesiones

La cuestión de la Enseñanza

La Comisión de Estatutos se reunió hoy para estudiar las diversas enmiendas presentadas al artículo que trata de la Enseñanza en el Estatuto catalán

Fueron rechazadas las presentadas por Valle y Lara y la presentada por las minorías gubernamentales.

A pesar de esto se sabe que la última enmienda será la que habrá de servir de base para dar la solución a este punto tan delicado del Estatuto.

El punto más difícil que se presenta es la cuestión económica, pues Cataluña pide nada menos que el Estado le abone los gastos originados.

A la salida de la reunión los periodistas abordaron a los diputados catalanes, pero éstos no hicieron manifestación, indicando solamente que Companys les daría la referencia.

Los catalanes Lluhi y Xirau dijeron: Las fórmulas que se presentan con ánimo de resolver la cuestión son todas ellas inadmisibles.

Un diálogo Maura-Companys que no tiene desperdicio

En los pasillos del Congreso el ex ministro don Miguel Maura y el catalán Companys se encontraron y empezaron la conversación.

El diálogo sostenido ha sido muy interesante y en él se refleja bien cómo se interpreta esa cordialidad tan cacareada para los

que a toda costa quieren llevar adelante el Estatuto de Cataluña.

El señor Maura preguntó si habían llegado a un acuerdo en la Comisión especial sobre la Enseñanza en Cataluña.

—La única solución como base de discusión es la que han presentado las minorías gubernamentales, pero para hacerla viable es preciso adaptarle una enmienda.

Maura dijo: —Si; tanto hablar de cordialidad entre españoles y catalanes y se obliga a los niños de una escuela en Barcelona a escribir esto: y le mostró una plana de escritura al dictado.

—Nosotros no podemos conocer todo lo que se hace en cada escuela de Cataluña.

—Pero es que esto es muy duro.

—Unas cosas son duras y otras no. Esto dice el diverso estado de opinión que vive en Cataluña; y son cosas que no existirían si se concediese una amplia autonomía administrativa.

Los periodistas sintieron grandes deseos de conocer el contenido de la plana que mostró el señor Maura y le pidieron a éste que se les facilitase para sacar una copia.

El señor Maura les dijo:

—No puedo desprenderme de ella, pues la necesito, ya que pienso hacer uso en el Salón de Sesiones.

La sesión del Parlamento

Después de una amplia discusión el voto de Lara al artículo séptimo del Estatuto catalán ha sido rechazado por pequeña mayoría

Ossorio dice que él no votará la disolución de la Universidad del Estado

A las cuatro y cinco minutos de la tarde, el señor Besteiro abrió la sesión.

Hay escasa concurrencia tanto en los escaños como en las tribunas.

En el banco azul se sientan los ministros de Estado y de Instrucción Pública.

Se aprueba el acta y el ministro de Obras Públicas que entra en este momento, da lectura a un proyecto de ley de su departamento que pasa a la comisión correspondiente.

La discusión del Estatuto

Prosigue la discusión del Estatuto de Cataluña. Se pone a discusión el voto presentado por Lara al artículo séptimo.

El presidente de la comisión de Estatutos y diputado por Madrid Bello Trompeta, hace una

historia detallada de este artículo séptimo desde el primitivo Estatuto al dictamen que hoy se presenta.

Dice que ni el dictamen ni el el voto de Lara son perfectos, pero confía en que se dé con la fórmula que permita la inteligencia en este asunto de la Universidad.

Guerra del Río explica su voto. Dice que el criterio catalán de que haya dos Universidades, dos Institutos y dos Escuelas Normales, no es español y sí federal. El sentir de los catalanistas es nacionalista marcadamente.

Recuerda que en la Universidad de Cataluña se explica por el catedrático una hora en catalán y luego un cuarto de hora en castellano para los alumnos que no hubieran comprendido.

Da lectura al Estatuto redactado en el año 1919, en el que se dice que la enseñanza en la Universidad de Barcelona habrá de darse en catalán.

Afirma que la minoría radical lo que quiere es que se garanticen todos los derechos del estudiante castellano.

La Cámara está desanimadísima

Leizaola explica su voto. La Cámara se halla desanimadísima. El debate se desarrolla lánguidamente y parece no importar nada a los diputados que sostienen, entre ellos, animadas conversaciones que impiden oír las palabras del orador.

Santaló, perteneciente a la Squerra, dice que concediendo la enseñanza a la región se hace mucho más fuerte la unidad nacional.

Xirau, de la minoría catalana, recoge las palabras de Guerra del Río. Hace historia de la Universidad de Barcelona durante la época de la Dictadura y de las destituciones del profesorado en la misma.

Guerra del Río rectifica, volviendo a insistir en sus puntos de vista.

Ossorio pide a Lara, autor de la enmienda, que puntualice bien el alcance de la misma. Advierte que él no ha de votar el desahucio de la Universidad del Estado.

Lara amplía el contenido de su enmienda. Dice que por ella se busca que el Estado conserve siempre la hegemonía sobre todos los centros de enseñanza, sin que pueda suprimir ninguno de ellos.

Se pone a votación la enmienda que es rechazada por 160 contra 110 votos.

El presidente, siendo las ocho y media, levanta la sesión.

En Barcelona, ante una confidencia que anunciaba la preparación de un movimiento extremista, se toman precauciones

BARCELONA.—La policía ha tenido confidencias de que se estaba preparando por elementos extremistas cierto movimiento.

Inmediatamente se tomaron las medidas precisas y se comenzaron los registros domiciliarios.

Hoy fueron detenidos Santos Arévalo y Trifón Mediano.

A ellos se les ha encontrado documentos comunistas que demuestran estaban en relaciones con organismos comunistas del extranjero.

Las inundaciones en Zaragoza

De los pueblos continúan llegando noticias sobre los estragos causados por el temporal

ZARAGOZA.—Continúa hoy la crecida en los ríos Ebro y Huerva.

De diferentes pueblos de la provincia llegan noticias al Gobierno civil verdaderamente desconsoladoras, pues los daños causados por el temporal son grandiosos.

El desbordamiento del río Jalón ha arrasado huertas abundantes. En Brea han quedado inundados todos los campos, habiéndose perdido la cosecha de cereales. En Arándiga también ha sido destruida la cosecha.

En Caspe el río Matarraña ha cortado la comunicación férrea.

Provincias

En Huelva presentan un oficio anunciando la huelga general y el gobernador declara que será ilegal

Listas que se arrancan

VALLADOLID.—Han sido arrancadas varias listas del Censo que se hallaban expuestas en el Ayuntamiento para las reclamaciones.

Se cree que esta «graciosidad» se ha hecho con vistas a que no sean posibles las reclamaciones. Se ha comentado en tonos desfavorables la poca vigilancia de las autoridades.

Dejan caer un petardo

ALMERIA.—La policía persiguió a cuatro jóvenes, a los que sorprendió en unos conciliábulos bastante sospechosos. Cuando huían arrojaron un petardo que hizo explosión, hiriendo a uno. Se cree que con este servicio policiaco se ha conseguido abortar un movimiento extremista.

Anuncio de huelga general

La Federación local de Sindicatos ha presentado el oficio anunciando la huelga general para el día 25 del actual como protesta contra la actitud del gobernador civil. Este ha manifestado que la huelga será declarada ilegal y que tomará toda clase de medidas para reprimir cualquier intenciona de alteración del orden. Se va a concentrar Guardia civil.

Niño herido por la explosión de una bomba

EL FERROL.—Un muchacho de 14 años, llamado Francisco Cano, encontró una bomba que al examinarla le estalló en las manos.

Se encuentra en estado gravísimo.

Tormenta de granizo

CASTELLON.—Ha descargado sobre la capital una nueva tormenta de granizo, a consecuencia de la cual quedaron inundadas muchas casas.

En diferentes pueblos las tormentas causaron verdaderos estragos en las cosechas, debido al tamaño de las piedras que caían. En Alcalá de Gisbert fueron

arrastradas todas las mieses por la corriente.

El vecino Bautista Galarza Roca, de 40 años de edad, que regresaba a su casa, fué arrastrado por la corriente y pereció ahogado.

En Santiago de Chile es descubierto un complot para favorecer al ex dictador Ibáñez

Desmintiendo una noticia

BUENOS AIRES.—Se ha desmentido la noticia dada a la Prensa por las Agencias de información de que el Presidente de la República del Uruguay haya dimitido.

Complot descubierto

SANTIAGO DE CHILE.—Ha sido descubierto el complot preparado en favor del ex dictador Ibáñez.

Tres amigos íntimos del mismo han sido detenidos y la casa de aquél está sujeta a una estrecha vigilancia.

Extranjero

En Alemania han circulado insistentes rumores de que Hitler prepara un golpe de Estado para el 31 del actual

Las tropas paraguayas recuperan un fuerte que les habían cogido por sorpresa los bolivianos

MONTEVIDEO.—De Asunción (Paraguay) comunican una nota oficial del Gobierno diciendo que después de dos días de fuerte combate, las tropas paraguayas han recuperado el fuerte López, que había caído en poder de los bolivianos, gracias a un golpe de mano por sorpresa.

ASUNCION.—En la batalla entre las tropas boliviano-paraguayas, junto a la frontera del Chaco, los bolivianos han perdido ocho personas, que han perecido en la lucha entablada alrededor del fuerte de Pitiantuta.

SANTIAGO DE CHILE.—Noticias de La Paz desmienten que el Gobierno boliviano, contrariamente a los rumores circulados, haya abierto las hostilidades contra el Paraguay.

Un parte recibido a las doce de la noche en La Paz, dice textualmente:

«Nuestro agente de enlace comunica haber visto los cadáveres de dos soldados bolivianos y herido un jefe.

Con este motivo reina gran excitación en La Paz.

Derrota de los rebeldes de San Pablo

RIO DE JANEIRO.—Un comunicado oficial da cuenta de una nueva derrota infligida a los rebeldes que huyen perseguidos por las fuerzas leales en medio del mayor desorden.

Parece que el fuerte de Tarare se ha rendido a los gubernamentales sin ofrecer resistencia.

El Gobierno ha puesto en vigor un Decreto por el que los giros de vencimiento en moneda nacional quedan prorrogados hasta el 20 de Agosto.

El Gobierno excita a la recogida de armas

LONDRES.—El «Daily Herald» publica una sensacional información que le remite su corresponsal en Berlín. En ella se afirma lo siguiente:

«Si los hitlerianos y los nacionalistas ganan las elecciones legislativas, constituirán un nuevo Gobierno y ofrecerán la presidencia de él al ex kronprinz.

La Constitución republicana será abolida inmediatamente, se suspenderá la actividad parlamentaria y se procederá a la elección de una Asamblea nacional constituyente.

Si los indicados partidos no sacasen mayoría en las elecciones del 31 del presente mes, Hitler dirigirá un ultimatum al Gobierno, exigiéndole que haga un

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono núm. 2

EL DOMINGO:

Qué fenómeno

por HAROLD LLOYD y BARBAEA KENT

Superproducción PARAMOUNT

EL LUNES (festividad de Santiago):

El mayor éxito del cine sonoro

Sin novedad en el frente

Superjoya Universal

La Francmasonería a través de la Historia

ESPAÑA

XXXII

trega de todos los poderes a la Reichswer y a los tropas de asalto hitlerianas.

Estas fuerzas hitlerianas están preparadas para realizar el golpe de Estado, tal vez el 31 del presente mes, y cuentan con excelente armamento y gran cantidad de municiones.»

BERLIN.—En una declaración, que ha sido radiada, el Gabinete del Reich ha anunciado que, en vista del aumento de colisiones políticas, pide a los Gobiernos de los Estados particulares que se apoderen de los depósitos de armas que poseen los comunistas, cuya existencia ha quedado bien probada por los recientes sucesos de Altona.

Esta es la única manera de que las reuniones y manifestaciones autorizadas se desenvuelvan en lo futuro sin incidentes sangrientos.

En caso necesario, el Gabinete del Reich propondrá al Presidente del Reich otras medidas contra los que luchan a mano armada por la idea política y hasta con el empleo criminal de explosivos.

BERLIN.—En virtud del estado de excepción será lícito de ahora en adelante proceder a la supresión de los derechos individuales, incluso el derecho de asociación y reunión, la libertad de Prensa, limitación de la inviolabilidad postal, telegráfica y telefónica: se podrán ordenar registros e incautaciones domiciliarias y restringir en general todos los derechos de la propiedad individual.

Toda la policía de seguridad de los territorios de Brandeburgo y Berlín ha sido colocada bajo las órdenes directas del Poder Ejecutivo.

La Ordenanza presidencial enumerada después las sanciones que se impondrán a los contraventores, entre las que figuran: multas, prisión, trabajos forzados, e incluso pena de muerte.

En los círculos gubernamentales del Reich se dice que el estado de excepción no constituye más que una medida provisional hecha necesaria por la negativa del señor Severing a transmitir sus poderes al Comisario del Reich, y será levantado dentro de algunos días.

Ha sido encontrado el avión que hace el servicio Argentina-Chile.—Diez pasajeros y el piloto perecieron en el accidente

NUEVA YORK.—De Valparaíso le comunican a la Associated Press que ha sido encontrado el avión de pasajeros que hace el servicio Argentina-Chile y que se había perdido desde el sábado pasado.

El aparato ha sido encontrado hundido en la nieve y completamente destruido en el valle del Condor, a unos 64 kilómetros de Santiago de Chile.

Los diez pasajeros así como el piloto estaban muertos. Se supone que la catástrofe ha sido debida al temporal de nieve reinante y que el piloto trataría de buscar un lugar a propósito para aterrizar sin conseguirlo.

Prosiguieron las Cortes en su tarea de dar una nueva Constitución a España, copiada de la Revolución francesa; y si ésta en su artículo X de los famosos derechos del hombre consigna que «Nadie puede ser inquietado por sus «opiniones», aun «las religiosas», con tal que sus manifestaciones no perturben el orden público», a tanto no se atrevieron entonces los diputados masones de Cádiz; porque, obrando siempre con la hipocresía y la malicia que lo hace la Masonería, «cuando fué no provocar una discusión, en la que hubiesen salido vencidos los partidarios de la tolerancia religiosa», confiesa el masón Toreno; pero que si les hubiera sido posible, llegan ya de un golpe hasta la libertad de cultos, eso es viejo.

La Comisión de las Cortes presentó en asunto de Religión el artículo siguiente:

«La nación española profesa la Religión Católica romana, única verdadera con exclusión de cualquiera otra».

El futuro Cardenal Arzobispo de Toledo Tuguanzo, el Manterolo de las Cortes de Cádiz, reclamó se consignase además que no se considerase como español, ni con el derecho de tal, al que no la profesase, y tan acertada debió estimarse tal reclamación, que a la proposición mencionada se le añadió lo que sigue: «La nación la protege «por leyes sabias y justas», y prohíbe el ejercicio de toda otra».

Lo lógico era que se protegiese y respetase en las Cortes ese lazo de unión entre los españoles; al fin, el entusiasmo religioso es el que llevó al pueblo al sacrificio de su sangre para arrojar a los traidores del suelo patrio; con frase gráfica lo escribe La fuente, cuando dice: «Siendo la base principal de la resistencia contra los franceses la unidad religiosa, exigían la prudencia y el

decoro que se dejase intacto este principio por lo menos, mientras durase la lucha».

De «insigne ley de intolerancia», calificaron el artículo que nos ocupa los diputados del partido «liberal-masónico».

Aspiraban ya a algo más; el propio Toreno, que después formó Consejo Supremo a la Masonería y el vocero de ésta Argüelles, hubieran establecido del primer golpe ya, de serles posible, la «libertad de cultos, para que junto a los altares católicos se alzasen los templos protestantes» (Toreno).

Bien pagaban las Cortes revolucionarias de Cádiz a la Religión Católica el bien inmenso que en aquel mismo momento estaba ésta proporcionando a la Patria.

No llegó de un golpe a donde quiso, pero consiguió todo lo que pudo la Masonería.

Véase con qué fruición lo escribe Toreno: «Además, el artículo bien considerado, era en sí mismo anuncio de otras mejoras; la Religión, decía, «será protegida por leyes sabias y justas». Cláusula que se enderezaba a impedir el restablecimiento de la Inquisición (ya recordará el lector que la misma Masonería confesaba que en España dificultaba sus trabajos la maldita Inquisición), para cuya providencia preparábase desde muy atrás el partido liberal. Y de consiguiente, en un país en donde se destruye la bárbara Inquisición, en donde existe la libertad de Imprenta, y se aseguran los derechos políticos y civiles, por medio de instituciones generosas, ¿podrá nunca «el fanatismo» ahondar sus raíces, ni menos incomodar las opiniones que le sean opuestas?»

Nos reservamos un ligero comentario para el artículo siguiente.

YOULIOS

¿ALGO DE CAMELO?

La bala del cañonazo sensacional a 1.000 kilómetros

De los lagos de Mazuria al parque regio de Oslo

El lector no ha podido olvidar lo: nosotros le dábamos la noticia el 7 del corriente, traduciendo de «L'Echo de Paris» del 5, y este diario, a su vez, la reproducía de «L'Europe Nouvelle»; un diario noruego, el «Tidens Tegn», en su número de 1.º de Abril, informaba, con fotografía comprobatoria hecha en el parque del palacio real de Oslo, en la que figuran el rey, el astrónomo y profesor de aquella Universidad Dr. Stormer, invitados a una fiesta y la guardia palatina, que un cañón alemán, una especie de «super-Bertha» instalado en un lugar de los famosos lagos de Mazuria (Alemania), había disparado una bala-automóvil de dos metros de larga y que había ido ella a caer en la madrugada del día 1.º de Abril en dicho parque, es decir, a 1.000 kilómetros de su punto de partida.

La noticia circuló por toda la Prensa española, después de haberlo hecho por la francesa, con comentarios antigermánicos y «pro-desarme», como es de rigor.

Tenemos hoy a la vista una reproducción del grabado publicado en el «Tidens Tegn» de 1.º de Abril, en ella se ve la bala, medio hundida en una de las «pelouses» del Parque Real; el Soberano noruego, con el doctor Stormer a su izquierda y a un chambelán de Palacio, tocando el famoso proyectil alemán.

Sabemos también, por informaciones posteriores, que si la bala llegó a Oslo, el cañón que la disparó, por efecto del formidable retroceso, se hundió en el barro de los lagos de Mazuria.

Por esto no ha sido posible a

los reporteros franceses dar cuenta de él, después de haber informado del proyectil-cohete-automotor.

Y también sabemos, y no debemos ocultárselo a nuestros lectores, que el «Tidens Tegn» publicó su información, precisamente el día 1.º de Abril.

Es este detalle de suma importancia: porque da la casualidad de que en Noruega (como en Francia; y los reporteros de «L'Hecho» y de «L'Europe Nouvelle», no lo advirtieron) el día 1.º de Abril es nuestro 28 de Diciembre, día de Inocentes, para los efectos de las pegas y de los «poissons d'Avril».

Conste así.

¿A quién le han «limpiado», el corral?

La Comisaría de Vigilancia nos facilita la siguiente nota:

Habiéndose tenido conocimiento de que tres individuos de aspecto sospechoso, se dedicaban en la mañana de hoy a la venta de conejos y gallinas a bajo precio, la Comisaría de Vigilancia practicó gestiones que dieron por resultado la intervención en diversos establecimientos locales de nueve pollos, cuatro gallinas y dos conejos.

Se hace público esta nota por si alguien acredita ser dueño de los mismos, ya que es de suponer han sido sustraídos de algún corral de esta localidad o torre próxima a ella.

Aprendiz Hace falta, activo e inteligente, para el Bazar Eléctrico, Coso García Hernández, 77.—Huesca.

PICOTAZOS Peña Guara

El Toboso.—La Sociedad Cervantina de esta ciudad ha recibido de la Sociedad de Relaciones culturales de Moscou, un ejemplar de «El Quijote», en ruso.

¿Se apuestan ustedes algo a que han hecho comunista a Sancho Panza?

Ahora se discute el Estatuto de noche.

Claro, es decir, oscuro. «Pa» que no se vea; de noche todos los gatos son pardos.

DE SOCIEDAD

Acompañado de sus queridísimos hijos Salvador y Angelines, salió para Radiquero, donde se propone pasar una temporada, nuestro muy respetable amigo don Benito Ayerbe.

¡ALERTA, CAZADORES!

Se ha dispuesto que el 15 de Agosto comience la caza de codornices

La «Gaceta» del miércoles publica la siguiente disposición del Ministerio de Agricultura:

«Vistos los numerosos escritos elevados a este Departamento en solicitud de que se determine la fecha de apertura del período legal de caza de codornices:

Resultando que en la mayoría de los mismos y de modo especial en el suscrito por la Federación Española de Sociedades de Cazadores y Pescadores, se propone el día 15 del próximo Agosto para el comienzo de dicho género de caza, fundamentando estas peticiones en el considerable retraso con que ha de efectuarse este año la recogida de las cosechas.

Considerando que aun cuando sería muy conveniente que esta fecha se adaptase en las diferentes regiones de España a la climatología especial de cada una de éstas, no es ello posible en tanto no sean sustituidas las normas legales que regulan la materia por otras, actualmente en estudio, que lo autorice; y, por tanto, hasta que la nueva ley de Caza se promulgue, debe supeditarse la veda general en cada año a las características también generales de nuestro clima durante el mismo.

Visto el artículo tercero del decreto de 21 de Abril último,

Este Ministerio ha dispuesto que, con carácter general y durante el presente año, comience el día 15 del próximo mes de Agosto el período legal de caza de palomas campestras, torcaces, tórtolas y codornices, en aquellos predios en que se encuentren segadas las cosechas, aun cuando los haces o gavilleros se hallen sobre el terreno.»

Escabeche de bonito

EN BARRIL

A 6 pesetas kilogramo. Tocinería y pescadería de MARTIN ALCAZAR.—Ramiro el Monje, 3 y 5

Se vende un tractor marca «Renault», de 35 H.P., en buen estado, con un arado trisurco

Informes en la administración de este diario.

Detalles sobre la excursión a realizar los días 24 y 25

Ibón de Estanés y Circo de Olibón.—Por su excepcional importancia (alrededor de 25 hectáreas) y admirable situación el Ibón de Estanés (1.745 metros), es uno de los lagos más bellos del Pirineo. A la caída de la tarde, reflejando la luz del crepúsculo, ofrece un aspecto maravilloso. Pierre Soubirón—el gran pireneista—resumiendo la impresión que le produjo, dice: «... y faltan horas para contemplarle.» En él se produce el caso tan típico y tan repetido en los lagos y ríos de nuestras montañas de desaparición de las aguas; burbujeando se oculta y traspuesta la frontera brota de nuevo en el valle francés de Espelunguere.

Muy próximo a él se encuentra el Circo de Olibón, del que M. G. Cardier ha escrito: «Es el más armonioso, el más confortable de los circos pirenaicos, un circo boudoir».

Visaurín (2.669 m.)—Es éste el primer pico español en que comienza la alta montaña propiamente dicha y principio de la larga cadena pirenaica que se extiende en escala ascendente: Picos del Infierno (3.080 m.); Batlaitus (3.146 m.); Monte Perdido (3.352); Posets (3.367), hasta culminar en Aneto (3.404); a partir del cual desciende para elevarse de nuevo, cara al Mediterráneo, en el Canigou (2.785).

El Visaurín abarca un panorama muy extenso, observándose con todo detalle la región comprendida entre el Pico de Anie y el Batlaitus, el macizo de Sesques y los Picos de Larry y Ayous; por el S., la mirada se pierde en las llanuras y valles aragoneses, y por el E., desfilan todas las grandes cimas citadas hasta Monte Perdido.

La escalada al Visaurín no ofrece grandes dificultades y únicamente pudiera ser que los pasados temporales hubieran acumulado un exceso de nieve en malas condiciones. Sobre la cresta de Bernera hay una brecha: este es el camino directo del Visaurín. Se llega a esta brecha franqueando o contorneando los grandes acumulamientos de rocas calcáreas; traspuesta la brecha se escalará hasta la Cresta de Bernera (2.300), apreciándose desde este punto la masa imponente del Pico en forma de cilindro, y puede estudiarse el camino a seguir (variable según el estado de la nieve), inclinándose después a la derecha y por una cima sin peligro se alcanzará la base del pico al que se ascenderá por su cara N. E.

La cima del Visaurín la forma una cresta orientada de E. a O. culminando en el O.

RELIGIOSAS

22 DE JULIO

Santos de hoy

Santa María Magdalena, penitente; San Platón y Teófilo, mártires y San José, conde.

Santa María Magdalena, penitente

María Magdalena fué originaria de Betania, cerca de Jerusalén.

Era hermana de Lázaro y Marta. Esta, por sus muchas disoluciones llamadas comunmente la

mujer pecadora, se halló un día movida de la divina gracia. Habiendo sabido que aquel día estaba Jesucristo convidado en casa de un fariseo, tomó un vaso de alabastro lleno del más exquisito bálsamo, y con generosa resolución fué a la casa del convite. Entró en la sala, postróse a los pies del divino Jesús y los regó con sus lágrimas. Después los enjugó con sus cabellos, «queriendo Dios —dice San Juan Crisóstomo— que aquello mismo que había sido incentivo de la culpa sirviese para triunfo de la gracia»; y por último los besó tiernamente, derramando sobre ellos el oloroso y precioso bálsamo que llevaba.

Mientras tanto el hipócrita fariseo decía entre sí: «Si este hombre fuera tan gran profeta como creen algunos, no ignoraría la vida infame de la que está a sus pies ni permitiría que le tocara». Pero Jesús que veía su interior, le dijo en tono grave y severo que no debía despreciar y condenar así a esa mujer, pues aunque antes había sido efectivamente una escandalosa, lo que acababa de ejecutar respecto a su divina persona, era una evidente prueba de mucha fe y perfecta contrición; y no se contentó con esta reprehensión, sino que volviéndose a la mujer, la declaró expresamente «que sus pecados estaban perdonados y que se fuese en paz».

María Magdalena, perseguida con toda su familia por los judíos, aportó a Marsella, viviendo treinta años en el retiro y meditación, hasta que el Señor la llevó a gozar del premio destinado a sus fieles servidores.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real, a las seis y media.

Se aplicará por las obligaciones de los señores de Castro Valero.

En Santa Rosa, a las diez, fiesta en honor a Santa María Magdalena, con sermón por don Pascual Agustí.

La Sociedad, la Iglesia y la Democracia

POR ESTANISLAO TRICAS

De venta en la Librería de «La Tierra», - Huesca

Los mejores del mundo

Chocolates Orús

Marca «Escudo Virgen del Carmen»

Fundador: JOAQUIN ORUS

La Casa de más producción y venta de Aragón

Pocas industrias han conseguido tanto honor y progreso en sus ventas como el rico CHOCOLATE ORUS de Zaragoza; lo acreditan los millares de consumidores.

En todas las Exposiciones presentadas han obtenido los mayores premios por su pureza, fina elaboración y lujosa presentación honra de Aragón y de España.

Fabricamos tres clases: FINA.—De solo cacao, azúcar y canela o vainilla.

ESPECIAL.—Para familias, comunidades y colegios fama mundial.

ECONOMICO.—Dentro de su economía ofrecemos la garantía de sus componentes y nadie nos gana a dar mejor calidad con el máximo de cacao que marca la ley.

Pidanse las notas de precios que facilitamos detallando en ella la venta al por mayor y menor.

Todos los consumidores deben conocer las buenas condiciones que ofrece esta importante Casa industrial conocida de siempre por su seriedad y crédito comercial.

Depósito exclusivo en Huesca

Precios de Fábrica

Confitería y Pastelería VIUDA DE PORTA

Almoneda Se hace de varios muebles, en el piso tercero de la casa número 101 del Coso de García Hernández (Coso bajo).

Nodriza Se necesita para criar en casa del niño.—Padre Huesca, 1, triplicado.—Huesca.

Imprenta LA TIERRA—Huesca

ODEON
EL DOMINGO:
Harold Lloyd
y Bárbara Kent
en
Qué fenómeno
Superproducción
PARAMOUNT
Restaurant BAR FLOR
Servicio especial para bodas y banquetes
Leandro Lorenz :- Huesca
Porches de Vega Armijo. Teléfono 86

Zapatería
Siempre lo más nuevo. Modelos recién llegados.
Zapatos caballero última novedad y muy económicos, Mucha variedad en señora; la última moda. Inmenso surtido en niños.
Visítad esta Casa y os convenceréis que es la que más surtido tiene en todas clases y por lo mismo más económicos.
ZAPATERIA
Hermenegildo Franco
San Lorenzo, 10-14 HUESCA

	Pesetas
«Días de lucha: Recuerdos de mi vida», por Angélica Balabanof.	6'00
«Felipe II: Un asunto tenebroso», por Lovis Bertrand.	5'00
«¿Defensa o revolución?», por Rosa Luxemburgo	4'00
«El problema médico social de la tuberculosis», por Tomás de Benito.	7'50
«El Conde de Abrañosa» (de las obras póstumas de Eca de Queiroz), traducción de W. Fernández Florez	5'00
«Andorra», por Laudelino Moreno.	3'00
«Una vida pintoresca», del siglo XIX, por Manuel Fernandes y González.	6'00
Derecho civil español común, por Demófilo de Buen	40'00
«Cartas del frente y de la prisión», por Carlos Liebknecht	5'00
«España en llamas» (La jornada del 11 de Mayo en Madrid), por autores reunidos.	5'00
«Inquietudes de la Nueva España», por Manuel Fernández Núñez.	3'50
«Los Rebeldes», por Alejandro Marai.	6'00
«Los voluntarios del Reichstag», por Kurt Lamprecht.	5'00
«Pasajeros de tercera», por Kurt Klaber	6'00
«La lucha de clases en Italia», por Pietro Neunni	6'00
«Remolinos de divorcio», por J. M. Ugarte	10'00
«Tres cómicos del cine»: Charles Chaplin, Clara Bow y Harold Lloyd, por César M. Arconada	6'50
«La linterna sorda», por Jules Renard	5'50
«Lenin, Petrogrado, en peligro, La Ocranía», por O. Piatusky	6'00
«Capitalismo y comunismo», por Max	6'00
«Nosotros los bárbaros», por Aren Bramson.	6'00
«La vida de Bacunin», por Elena Iswolsky.	6'00
«Técnica del golpe de Estado»: Napoleón, Trotsky, Pilsudky, Primo de Rivera, Mussolini., por Curzio Malaparte	6'00
«Doce hombres y un capitán», por Theodor Plivier.	5'00

Interesantes novedades literarias que encontrará usted en la Librería LA TIERRA Villahermosa, 12-Huesca

Envíos para fuera contra reembolso

	Pesetas
«El Marqués de Sade» (su vida), por Otto Flaque	6'00
«El papel social de la Iglesia», por J. Baby.	1'50
«Mujeres y frailes», por Josef Kallinikow, 2 tomos.	10'00
«Revolución sobre Alemania», por E. D. Valkmann	6'00
«El Infierno», por H. Barbusse	6'00
«El Gobierno de las mujeres», por Armando Palacio Valdés	5'00
«La Nueva tierra», por F. Gladkov, autor de la Gran novela «El Cemento».	6'00
«El paraíso norteamericano», por Egon Erwin Kisch	7'00
«Economía política», por José María Valverde	12'00
«Mientras Ella va llegando», por Jacinto de Ramos. (Este libro sincero y horrible de cuyas páginas mana la podredumbre de la Peste Blanca, es el libro de la Tisis que estaba por escribir.	5'00
«Peregrinaciones por España», por André Corthis.	5'00
«Dos años», por Siam O'Flaherty	7'00
«Sinfonía pastoral», por Armando Palacio Valdés	5'00
«Opio», por Jean Cocteau.	5'00
«La mecanografía al alcance de todos», por Magdalena Deu de Samaruc.	3'50
«El trabajo rojo», por J. Kuezyński; Carlos Radek; A. Holitscher; Anna Seghers y otros. (El nuevo obrero en la Unión Soviética)	6'00
«Infancia terrible», por Jean Cocteau.	5'00
«Calle Mayor», por Sinclair Lewis (Premio Nobel)	8'00
«Galleguismo», por Eloy Luis-André.	6'00
«El verbo se hizo sexo», por Ramón J. Sender.	5'00
«Imán», por Ramón J. Sender	5'00
«Orden Público», por Ramón J. Sender.	5'00
«Bandadas sobre el Océano», por el general Balbo.	7'50
«Desde la Fundación de Roma». Clásicos griegos y latinos. Tito Livio. Traducido por José María Ruano	12'00
«Infantunios conyugales», por Jorge A. Barnett	6'00
«El Poliso», por Martín del Val	5'00
«Rusia en las finieblas», por Vera Tigner	6'00

SIN IMPORTANCIA

El emperador del calzado

La Prensa de todo el mundo dedica largos artículos a comentar la fabulosa existencia de Thomas Bata, el millonario checo, muerto trágicamente en un avión cuando realizaba un viaje de negocios.

Le llamaban el emperador del calzado. Tenía 19 000 obreros y 6.000 máquinas. Cada día salían por las puertas de sus fábricas 100.000 pares de calzado...

La gente zalamera se está volviendo loca para buscar una explicación decente al origen de su fortuna... Y es que hay cosas difíciles... Entre estos hombres de garras y mandíbulas de acero no abundan los sentimentales.

Bata, con Barsie Zaharaff, el fabricante de cañones y André Citroën, representan en Europa lo que Ford y Rockefeller en América; la energía, la dureza y la impiedad consigo mismo para marcarse una ruta y marchar siempre por ella a despecho de las dificultades.

Nunca quiso, Thomas Bata, propagar el nombre suyo, sino el de su ciudad natal, de la que era dueño absoluto, ya que viviendo toda la población de su industria, vivía en realidad sometida a los reglamentos que dictaba Bata, que jamás consintió una huelga.

Decía con frecuencia que sus obreros vivían gracias a él, que ellos le necesitaban. No sé. Hace algunos años, Bata era un pobre zapatero oscuro y miserable como sus obreros de hoy. Ellos si guen siendo zapateros y Bata ha muerto multimillonario. Hay algo un poco tenebroso en todo esto.

En los departamentos de sus manufacturas había puesto este lema: «La vida no es una novela», sin duda para olvidarse de la suya propia. Poseía un gran periódico con fábrica de papel y tintas, fundiciones, etc. También llevaba el nombre de la ciudad: «Zlin» y era una de sus armas más poderosas.

No se pueden prever las consecuencias de su muerte, por lo que a sus organizaciones comerciales atañe. Pero parece que todo estaba en orden y sus trabajadores, a quien él—cuando los pagaba con bonos que forzosamen-

Orígenes de la Revolución Española

POR J. TURQUEST

Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español. Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.

Está a la venta en la Librería de LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca Rústica, 4 pesetas Encuadernado, 6 pesetas

Se remite por correo a quien la solicite, previo pago a reembolso.

Labrador!!

No consentas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRU.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles :: **Joaquín Lafarga, Huesca**

te habían de ir a cambiar en sus cooperativas—llamaba sus colaboradores con un tonillo irónico, han manifestado que responden de que no merme la producción. G. TRILLAS.

Un libro de toros

Treinta años de crítica taurina en «El Liberal de Sevilla», por Don Criterio, con prólogo de Juan Belmonte.

CINCO PESETAS

Librería 'La Tierra,-Huesca

Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento de pagos para el día 22 de Julio.

Señor depositario - pagador, 5.042'43 pesetas; don Narciso Tornés, 290'94; don José Serena, 4.316'50; don Ramón Casaus, 550'92; don Manuel Climente, 6.863'60; don Prudencio Torrente, 856 ptas. y 54 céntimos; señor depositario-pagador (recaudadores), 49.889'91 ptas.

Importa el señalamiento, 67 mil 810'84 ptas.

Suscríbese a LA TIERRA

Proyecto de Reforma Agraria

POR EL

CIRCULO DE ESTUDIOS AGRARIOS DE LA A. C. N. DE P. UNA peseta en las principales Librerías

PEDIDOS (con descuento al por mayor) a la SECRETARIA de la A. C. N. de P., Alfonso XI, 4

De sorpresa en sorpresa

Eso le ocurrirá a usted en las evoluciones de la compra si mira los precios de los géneros de la Casa

SANCHEZ ATENCION

Cuando todo se encarece, en esta Casa se bajan los precios. ¿Razón? Muy sencilla. La adquisición de lotes en saldo motiva la baratura

Hoy halla usted pantalón yerro para el campo a	6'00	pesetas.
Traje de buen chester a medida	40'00	»
Traje azul mecánico, buena tela	15 00	»
Trajes lana, irreprochable hechura.	75 00	»
Fantasisa seda diversas de 4, 5 y 6 ptas. todas, a	2'00	»
Medias seda finas de gran resultado	3'50	»
2.000 chaquetitas punto lana y seda, todas las tallas, a	2'00	»
1.000 mantas para matrimonio, lana, desde	10'00	»
Innumerables cubiertas seda, grandes, desde.	14'00	»
Precios percales y batistas para batas, desde.	1'00	» metro
Sábanas fuertes para cama grande	5'00	»

En infinitas cosas que le sorprenderán si visita la Casa de

Leopoldo Sánchez

Coso Bajo, 63 H u e s c a

Obras son amores y Radiotelefonía no buenas razones...



Pruebe usted esta TINTA "WIGTY". De venta en la Librería de LA TIERRA, Villahermosa, núm. 12

Los Hombres de la Dictadura El libro más implacable que se ha escrito contra los dictadores y contra los que hicieron posible la Dictadura Una obra de Joaquín Maurín Librería de La Tierra 5 Pesetas

Programa para hoy en Radio Aragón:

De las 13'30 a las 15.—Sobremesa. Bolsa de los sin trabajo. Estado del tiempo en España y Europa. Concierto por Angel Jaria y Lola Irurita. Cartelera teatral. Crónica Cinematográfica. Selección de música ligera en discos.

De las 18 a las 20.—Información financiera. El trío de la Estación interpretará el siguiente programa: «El anillo de hierro» (Preludio), «La viejecita» (Selección), «Rapsodia Slava» (Volpatti), «El baile de Luis Alonso» (Intermedio). Noticias de Prensa. Recitados y cuentos. Selección de discos.

De las 22 a las 24.—Cinco minutos al micrófono: Reportaje radiado. Recital de canto por el notable baritono Angel López Soba. Cuentos y recitados. Selección de discos. Noticias de última hora (servicio exclusivo de Radio Aragón).

ATENCION

La mejor bebida para el verano es la tan renombrada sidra El Gaitero. Se sirve en botellines individuales en los principales Bares, Cafés y Casas de Comidas.

Depósito - CASA CABRERO - Huesca Coso de García Hernández, 103 - Teléfono 91-A

Caramelos de San Lorenzo Castañas de Mazapán

Cajas de 1/4 y 1/2 kilo

Pastelería SOLER - Huesca

ATENCION

Economice V., señora, comprando los comestibles en la antigua y acreditada casa de

HILARIO CALVO

Aquí, como en ninguna parte, encontrará usted:

Postres surtidos, kg.	2'20
Sal, kg.	0'10
Azúcar, kg.	1'55
Bacalao.	1'95
Tocino rayado, a	3'95
Grasa especial para carros, kg.	1'15
Huevos frescos del día, garantizados, doc.	2'10

Hay existencias de pulpas y cabezuelas

Se sirven encargos a domicilio. No confundirse Patás, núm. 3 (Junto al Teatro Odeón) Teléfono 214-B

Lea V. todos los días "La Tierra,"